

OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

NOTA DE PRENSA N° 98

25 de mayo de 2023



Universidad de La Habana y Facultad de Comunicación firman convenio de colaboración con Russia Today

Fecha de lanzamiento: 25 de mayo de 2023

La Universidad de La Habana (UH) y la Facultad de Comunicación (FCOM) perteneciente a esta misma institución, firmaron un convenio de colaboración con la cadena de televisión rusa Russia Today (RT) en español. El acuerdo fue rubricado por la Dra. C Miriam Nicado, Rectora de la casa de altos estudios cubana, y Victoria Vorontsova, Directora de RT en español.

“Ambas organizaciones tienen entre sus objetivos la promoción del desarrollo de la cultura científica, la investigación y la innovación tecnológica en la educación superior. A raíz de este convenio se realizarán proyectos multidisciplinarios, entrenamientos, asesorías y estrategias formativas para ambas partes”, posteó la universidad cubana en su perfil de Facebook .

En el marco de este acuerdo, una delegación de RT visitó la sede de FCOM para sostener un encuentro con el personal docente de la institución, como parte de la alianza establecida. La comitiva, integrada por Victoria Vorontsova, directora de RT en Español; Karine Melikyan, responsable de relaciones internacionales de RT; Marina Toledo,

realizadora audiovisual; Alexander Luchaninov, subdirector de RT en Español; Lidia Tishkina, jefa de los productores; Mirko Damian Casale, director, conductor y guionista de Ahí les va, y Aliana Nieves Quesada, presentadora de noticias y corresponsal, conversó durante cuatro horas con profesionales de las tres disciplinas que allí se imparten.

Durante este tiempo, los cubanos pudieron conocer “las diferentes experiencias de la televisora rusa en el uso de la realidad aumentada en los noticieros, la forma de construir noticias para redes sociales, el uso de elementos del entretenimiento para la producción noticiosa, etc.”, reportó la página web de FCOM .

Además, los profesionales rusos impartirán en la facultad un taller sobre nuevas narrativas de producción multiplataforma. A partir del este 25 de mayo, un selecto grupo de alumnos tendrá acceso a la capacitación. Según prevé la parte cubana, este acercamiento “debe extenderse a áreas como la formación y perfeccionamiento de docentes e investigadores, la asesoría mutua, el intercambio de información, programas, cursos, seminarios, conferencias, talleres y otras formas de colaboración”.

Russia Today es uno de los medios más importantes de propaganda del Kremlin, encargada de distribuir una realidad alternativa y beneficiosa para el gobierno de Vladimir Putin. A raíz de la invasión rusa a Ucrania, el canal de noticias fue prohibido en la Unión Europea como parte de las sanciones que la organización ha impuesto contra la administración de Putin.

Rusia y Cuba, quienes han tenido lazos históricos desde los inicios de la revolución de 1959, han estrechado estos vínculos en tiempos recientes. El pasado 19 de mayo, concluyó en La Habana el foro empresarial entre ambas naciones, con la firma de varios convenios de colaboración económica. En el marco de ese evento, se supo que el régimen cubano arrendará tierras en usufructo al gobierno ruso, por un período de treinta años y con ventajas muy superiores a las que tienen los inversionistas de otras nacionalidades en la Isla.

La penetración rusa en Cuba se está dando no solo en el terreno económico, sino también en el ideológico. Bajo la fachada del “intercambio cultural”, los profesionales de un controversial medio de comunicación como Russia Today, especializado en la táctica de la desinformación, se inmiscuirá directamente en la formación de las nuevas generaciones de periodistas cubanos. Además del adoctrinamiento al que estarán sometidos los alumnos de esta facultad, esto constituye una doble injerencia, en tanto una nación extranjera influirá políticamente e ideológicamente en los estudiantes.

Es por este motivo que el Observatorio de Libertad Académica denuncia la firma del convenio entre la Universidad de La Habana y el canal de noticias Russia Today, pues atenta contra la tan necesaria autonomía universitaria que debería primar en las instituciones cubanas. De igual manera, instamos al Ministerio de Educación Superior a seguir exhaustivamente el contenido lectivo de los cursos que impartirá el canal, a fin de velar por el normal desenvolvimiento académico de los alumnos.

Observatorio de Libertad Académica (OLA)

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-98.html>